
 

ATA DA AUDIÊNCIA PÚBLICA PARA DISCUSSÃO DA ELABORAÇÃO DAS LEIS ORÇAMENTÁRIAS – 
(PPA/LDO/LDO) PARA OS EXERCÍCIOS DE 2026-2029. 

No dia vinte e seis de junho de dois mil e vinte e cinco, realizou-se a Audiência em formato 
presencial, às 19 horas, na Câmara Municipal de Vereadores, Avenida Brasil nº 647 Centro, o qual 
foi divulgado por afixação de edital e pelas redes sociais, na data de vinte e três de maio de dois mil 
e vinte e cinco. Deu-se início a Audiência Pública referente à proposta das Leis Orçamentárias (PPA 
2026-2029), LDO e LOA para o exercício de dois mil e vinte e seis, passou-se a discorrer sobre os 
ciclos orçamentários repassando suas peculiaridades, participações no montante e variações nos 
últimos anos. 

PAUTA:  

- Abertura; 

- Propostas e discussão com a população, sugestões e ideias; 

- Considerações finais;  

ABERTURA: Na data de hoje, o Secretário de Finanças e Orçamentos, Sr. Luciano José de Souza, deu 
início à Audiência Pública, cumprimentando os presentes e destacando que o objetivo deste 
encontro é apresentar e discutir as propostas orçamentárias e de planejamento financeiro para o 
município. Na sequência, o Excelentíssimo Senhor Prefeito, Clever Aparecido Iavoski Poletto, deu 
as boas-vindas a todos os participantes. Diante disso, foi oficialmente declarada aberta a Audiência 
Pública. A palavra foi então concedida ao Diretor de Departamentos, Sr. Jailson de Castro, que 
apresentou o planejamento previsto e realizou a leitura das propostas para o município em geral. 

 

PROPOSTAS E DISCUSSÃO: Foi realizada a leitura das propostas apresentadas (anexo 2). Em 
seguida, foram abertas discussões sobre os temas, com esclarecimentos e contribuições dos 
participantes. 

 

- SANEAMENTO BÁSICO – Moradores do bairro Bom Jesus relataram a ausência de rede de esgoto 
na região, o que os obriga a utilizar fossas sépticas. Destacaram a dificuldade na limpeza dessas 
fossas, que enchem com frequência, e os altos custos cobrados pelas empresas especializadas, 
tornando inviável a contratação do serviço por conta própria. Diante disso, solicitaram que a 
Prefeitura estude a viabilidade de disponibilizar um caminhão para a realização desse serviço com 
recursos públicos. A Secretária de meio ambiente esclareceu que há uma parceria com a Sanepar, 
responsável pela implantação da rede de esgoto, porém informou que a empresa possui prazo 
contratual até 2033 para a execução completa do serviço na localidade. 

- UNIFORMES ESCOLARES – Uma mãe de aluno solicitou esclarecimentos sobre a entrega dos 
uniformes escolares, destacando a necessidade de peças adequadas para o frio, como jaquetas, 
blusas, camisetas de manga longa, meias e tênis. A Secretaria de Educação explicou que o processo 
licitatório sofreu atrasos devido a recursos apresentados por fornecedores, o que tornou o 
procedimento mais lento. No entanto, garantiu que os uniformes serão entregues ainda este ano e 
que serão completos, com peças adequadas para todas as estações, e de excelente qualidade. 



- REFORMA DO CENTRO MÉDICO - Um vereador presente sugeriu que, considerando que o 
município adquiriu um terreno amplo na entrada da cidade, poderia ser avaliada a construção de 
um novo Centro Médico nesse local, com estrutura mais moderna e ampla para atender a 
população. Questionou, portanto, o motivo de não se utilizar essa área para o novo 
empreendimento. O Prefeito Cléver explicou que o projeto inicialmente proposto para o novo 
terreno não atenderia de forma adequada às necessidades da população. Destacou ainda que 
existe a possibilidade de ampliação da estrutura atual, que é bem localizada e de mais fácil acesso 
para a maioria dos munícipes. O vereador também mencionou a possibilidade de incluir anexos no 
projeto, ampliando ainda mais a estrutura. No entanto, alertou que essa expansão resultaria em 
um aumento significativo nos custos da obra, o que poderia gerar impactos financeiros para o 
município. A Secretária de Saúde complementou, afirmando que a estrutura do prédio existente é 
sólida e adequada para uma ampliação eficiente. Informou também que os custos estimados para 
a reforma seriam aproximadamente a metade do valor necessário para a construção de um novo 
centro médico. O vereador sugeriu que seja realizado um estudo técnico mais aprofundado sobre 
a viabilidade de um novo projeto. Questionou, ainda, sobre como será feita a continuidade dos 
atendimentos médicos durante o período de reforma. A Secretária respondeu que serão realizadas 
adequações em espaços alternativos já existentes, garantindo a manutenção dos serviços. Explicou 
também que a obra poderá ser executada por etapas (em quadrantes), de modo a minimizar o 
impacto nos atendimentos à população. 

- MONITORES NOS ONIBUS ESCOLARES – Foi questionada a contratação de monitores para 
acompanharem os alunos durante o transporte escolar. Informou-se que estão sendo realizados 
estudos sobre a disponibilidade orçamentária e a melhor forma de viabilizar a implementação 
desse serviço. Alguns pais perguntaram se há a possibilidade de que professores ou educadores 
acompanhem os alunos nos ônibus. A administração explicou que essa alternativa também está 
sendo analisada, considerando os aspectos legais, operacionais e financeiros. 

- MANUTENÇÃO DA PRAÇA CENTRAL – Um morador questionou sobre a manutenção da Praça 
Central, relatando que a iluminação está deficiente e que a praça permanece no escuro durante a 
noite. Solicitou melhorias, destacando que a falta de iluminação compromete a segurança dos 
frequentadores e moradores da região. o Prefeito esclareceu que as lâmpadas atualmente 
instaladas ainda estão dentro do prazo de garantia, o que impede a administração municipal de 
realizar a substituição diretamente. Informou, ainda, que está com dificuldades em acionar a 
garantia com empresa responsável, mas reforçou que a equipe da Prefeitura está empenhada e 
trabalhando com dedicação para solucionar o problema o mais breve possível. 

- AUTISMO – Pai de aluno questiona quais estudos e ações estão sendo realizados para garantir o 
atendimento especializado a crianças com autismo, com profissionais capacitados. A Secretaria de 
saúde explicou que foi realizado um Processo Seletivo Simplificado (PSS), no qual houve a inscrição 
de apenas três profissionais interessados em cada área de atendimento. Informou que estão 
aguardando a finalização da contratação desses profissionais e, paralelamente, estão preparando 
uma sala específica para o atendimento adequado às crianças com TEA. Foi ressaltado que uma das 
principais dificuldades enfrentadas atualmente está relacionada aos valores pagos por consultas 
especializadas, que acabam não despertando interesse suficiente nos profissionais da área. Diante 
disso, a Secretaria está buscando parcerias com clínicas vinculadas ao consórcio regional, com o 
objetivo de viabilizar atendimentos mais rápidos e acessíveis. 

- INDUSTRIA E COMERCIO – Foi ressaltada a existência de áreas industriais no município e sugerido 
o incentivo à instalação de novas empresas na região. O Secretário de SMICT mencionou que estão 



em andamento conversas e estudos preliminares com o objetivo de fomentar o desenvolvimento 
industrial no município. Ressaltou a importância do melhor aproveitamento das áreas disponíveis 
para a instalação de indústrias. Informou ainda que estão sendo realizados diversos estudos 
preliminares para a implantação de um parque industrial, visando ampliar a capacidade produtiva 
e gerar empregos locais, mas que ainda não há nada definido. 

- CICLOVIA – Informou-se que estudos estão sendo realizados para a implantação da ciclovia. No 
entanto, devido às limitações financeiras, não é possível assegurar a imediata execução do projeto. 

- RUA DOS BATISTAS - Informou-se que estão sendo realizados os procedimentos para 
credenciamento de projetos visando a pavimentação asfáltica da via. 

- EMENDAS PARALAMENTARES – Moradores sugeriram que os vereadores busquem cada vez mais 
emendas parlamentares para investimento no município, visando atender às necessidades locais. 

- RAIO-X e RAIO -X MÓVEL - Foi informado que a aquisição dos equipamentos de raio-X está prevista 
para este ano. O processo licitatório, que enfrentou certa lentidão devido às etapas burocráticas, 
já está em andamento, com as licitações sendo realizadas para a compra dos aparelhos. Além disso, 
o aparelho de raio-X móvel, que emite radiação mínima, permitirá a realização dos exames 
diretamente no leito do paciente. Trata-se de um equipamento digital, moderno e operado por 
profissionais especializados. 

- HORARIOS DE ONIBUS – Foi realizada uma reunião com as empresas responsáveis pelo transporte 
coletivo, na qual foram solicitadas a ampliação dos horários e algumas alterações nas rotas. A 
empresa informou que não é possível aumentar o número de linhas devido à demanda insuficiente 
de público. A discussão segue em andamento entre o município e a empresa, buscando a melhor 
solução para atender às necessidades da população. 

- JOVEM APRENDIZ – Foi realizada uma reunião no SESI para tratar da oferta de cursos 
profissionalizantes, voltados à preparação dos jovens para o mercado de trabalho. Além disso, já 
existem projetos em andamento com jovens atuando como aprendizes em indústrias, como é o 
caso da Ingridion. 

- AGRICULTORES – Destacou-se o apoio aos agricultores por meio da prestação de serviços com o 
maquinário agrícola do município, da distribuição de sementes, fertilizantes e inseticidas, além do 
auxílio profissionalizante para capacitação e melhoria da produção rural. 

- ESPECIALIDADES MÉDICAS INFANTIL – Foi destacada a dificuldade generalizada na rede de saúde 
em contar com profissionais especializados em áreas médicas infantis. Observa-se uma grande 
defasagem no atendimento nessas especialidades, refletindo a carência de profissionais 
capacitados para atuar no município. 

- HABITAÇÃO - Foram abordados os projetos de habitação, incluindo as casas da Cohapar. Informou-
se que o município precisa estar cadastrado junto com a Defesa Civil as casas localizadas em áreas 
de alagamento. Inicialmente, foi alegado que o município não possuía essas áreas, mas após 
comprovação da existência das mesmas, destacou-se a necessidade de atrair o projeto para o 
município. 

- TERRENOS NO CEMITÉRIOS Iniciou-se o levantamento da documentação necessária para a 
regularização dos antigos cemitérios. Após a regularização, serão emitidos os pedidos de concessão 
de terrenos, contudo, o número de solicitações é elevado e a disponibilidade atual não atende a 



todos. Somente após a regularização dos antigos cemitérios poderão ser iniciados os projetos para 
sua ampliação. 

- ESPAÇOS DE LAZER NA CIDADE – Está em andamento a regularização dos parques e demais 
espaços públicos, além da implantação de novas áreas de lazer para a comunidade. Entre as 
iniciativas previstas, destacam-se: melhorias e correções no Ginásio de Esportes, com construção 
de estacionamento lateral e muros; implantação do campo de futebol Society (Meu Campinho); 
instalação de quadra de vôlei, pista de skate e espaço para outras modalidades esportivas; além da 
construção do Teatro Municipal ou revitalização do Centro de Eventos. 

- ECOTERAPIA –O tratamento de eco terapia no município está passando por melhorias, visto que 
o modelo antigo não atendia adequadamente à demanda da população. O novo tratamento já foi 
licitado e está em andamento, com a aquisição de novas vagas, ampliando a oferta de 2.400 para 
7.200 atendimento anual em tempo contínuo, beneficiando toda a população que necessita do 
serviço. Além disso, foi disponibilizado um veículo para transporte dos usuários, facilitando o acesso 
ao atendimento. 

- RAIO – X APARELHO ANTIGO - Foi relatada uma situação envolvendo o possível extravio do 
aparelho de raio-X antigo. A Secretaria Municipal de Saúde está ciente do ocorrido e já está 
adotando as providências cabíveis para apuração dos fatos e responsabilização, caso necessário. O 
ex-vereador Juarez Matozo, responsável por viabilizar o recurso para a aquisição do aparelho na 
época, manifestou-se disposto a atuar como testemunha quanto aos fatos relacionados à sua 
aquisição. Ressalta-se que o equipamento está devidamente registrado no patrimônio do 
município. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Não havendo mais nenhuma manifestação, o Sr. Secretário Luciano José de Souza deu por 
encerrada a presente audiência pública. Foi lavrada esta ata para registro dos acontecimentos e 
das propostas apresentadas, ressaltando que a lista de presença dos participantes encontra-se 
anexa a este documento (anexo1). Agradecemos a participação e o empenho de todos os 
presentes, reafirmando o compromisso com a transparência e a gestão democrática dos recursos 
públicos. 

 



 

 

Anexo 1 

 

 



 



Anexo 2  

 

Propostas/ ideias e sugestões para elaboração do orçamento (PPA/LDO/LOA)  

(Educação, Cultura e Esporte) 

1. Ampliação das escolas na modalidade em Tempo Integral. 

2. Aumento da frota de veículos. 

3 . Monitores no transporte escolar. 

4. Infraestrutura de redes de segurança pública (ex. câmera de monitoramento). 

5. Ampliação e reformas de escolas e CMEIs.  

6. Construção de teatro ou adaptação do Centro de eventos. 

7. Revitalização da Biblioteca e Museu. 

8. Revitalização dos espaços esportivos, construções de quadras poliesportivas, quadras de vôlei de 
praia, campo de futebol (meu campinho). 

9. Melhorias e correções no ginásio de esportes: Sede. 

 

(Agricultura e Meio Ambiente) 

10. Aquisição de maquinários para manutenção de vias rurais. 

11. Revitalização de espaços públicos. 

12. Ampliação de lotes e gavetas públicas (Cemitérios). 

13. Proteção animal com a esterilização (cães e gatos) e estruturação do atendimento a fauna 
silvestre. 

14. Subsidiar agricultor com adubos, semente e outros. 

15. Revitalização do Horto Municipal. 

16. Reforma e revitalização das capelas. 

 

(Saúde) 

17. Reforma Centro Médico. 

18. UBS tipo I – Jardim Serrinha e UBS tipo III – Bugre. 

19. Reforma antiga UBS – Bugre. 

20. Raio-x móvel. 

21. Sala de Raio-x. 

22. Cadeiras odontológicas e ginecológicas. 



 

(Assistência Social) 

23. Reforma do CREAS e CRAS. 

24. Complexo Social Cidade do Idoso – Módulo 2 Bloco Cultural. 

25. Aquisição de imóvel (Casa Lar). 

26. Creche – CEDCA. (Alencar Batista Ramos - Pessegueiros). 

 

(Industria, Comercio e Turismo) 

27. Rota ciclística. 

28. Eventos (festa do milho, festa junina, natal encantado e show de fogos...). 

29. Rota turística do Peabiru. 

30. Deck Rio Iguaçu. 

31. Paisagismo na linha do trem. 

 

(Obras) 

32. Substituição e instalação de pontos de ônibus. 

33. Construção de ciclovias e ciclo faixas. 

34. Implementação e revitalização das calçadas.  

35. Planejamento e construção de eixos viários estruturais, conectando bairros, áreas rurais, zonas 
industriais e o centro, otimizando o trafego e reduzindo o tempo de deslocamento. 

36. Melhoria e expansão da iluminação pública nas áreas urbanas e rurais. 

37. Implantação de placas de identificação de ruas e avenidas. 

38. Revisão dos Planos (Diretor, Habitação de Interesse Social e de Mobilidade Urbana). 

39. Renovação e ampliação da frota de veículos da Secretaria de Obras. 

 

(Demais áreas) 

40. Reforma e pintura do prédio Sede da Prefeitura Municipal. 

41. Realização Concurso Público - diversas áreas. 

42. Revisão do Plano de Cargos e Carreiras dos servidores. 

 


